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新华社记者

全透明的显示屏、特
定方位才能看到的空中成
像技术、可 180 度对折 20
万次仍毫发无损的柔性
屏…… 22 日至 24 日在合
肥举办的首届世界显示产
业大会，一大批显示产业
高科技产品纷纷亮相。

是什么让全球显示产
业领军者聚集合肥？这要
从 10年多前的京东方和合
肥市投入建设新型显示 6
代线项目说起。十年磨一
剑，企业、产业、政府三方共
赢，京东方成了国际显示产
业龙头企业，当地拥有了千
亿级产业链以及数以万计
的就业岗位，地方政府还获
得新增税源以及数百亿股
权投资收益，并且，在经历
了从无到有、从有到优的一
次次蜕变，合肥的显示产业
最终站上了全球平板显示
产业制高点。

“从砂子到整

机” “无中生有”

打造千亿产业

一家深陷困境的企
业，在“合肥模式”的催化
作用下，发生了奇妙的化
学反应：从举步维艰，到实
现“史诗般的崛起”，不仅
企业自身跻身国际顶尖水
平，同时也让我国平板显
示产业完成了从跟跑、并
跑、领跑的三次跨越。这
家企业就是京东方。

在 2007 年决定落地
合肥之前，京东方一度亏
损。京东方科技集团副总
裁、合肥区域总经理张羽
介绍，在京东方合肥六代
线之前，公司 5 代线、4 . 5
代线都不理想，企业运营、市场销售很不
景气，合肥六代线成为京东方的转折点，
具有里程碑式意义。“合肥是我们的福
地，也是我们合作商的福地。”他说。

京东方项目在合肥的成功，被称为
“合肥模式”：以尊重市场规律为前提，把
投资引领培育产业放在第一位，找准市
场需求、遵循产业逻辑，巧用资本市场以
小博大，并能实现“筹集-投入-退出”全
过程把控。

“为了项目能上马，当
时合肥市承诺拿出一年财
政收入的 80% 来投资，”
一名合肥政府官员透露
说，在充分产业调研和深
思熟虑之后，尽管面临较
大的舆论质疑压力以及其
他多个方面的阻力，合肥
市委市政府主要领导力排
众议，敲定了合肥京东方
6 代线项目。

此后，京东方 8 . 5 代
液晶面板生产线、全球最
高世代线的 10 . 5 代线也
先后在合肥建成投产。同
时，一大批显示领域的企
业接踵而至。

11月 21日，在位于合
肥市新站区的合肥视涯技
术有限公司，全球最大的硅
基 OLED 生产工厂投产，
一期项目月投片量可达
9000 片，产能全球第一，满
产时年产值可达 30亿元。

目前，合肥已实现“从
砂子到整机”的千亿级产
业链布局，基本形成了以
T F T - L C D 为 主 导 ，
OLED 加快壮大，Micro
与 Mini LED、微显示、激
光显示等技术跟踪布局的
产业格局，拥有尺寸从大
到小的多个国内外的各类
“第一”：康宁公司的全球
首座车用显示盖板工厂、
丰创光罩的中国第一座
10 . 5 代线光罩生产基地、
国内领先的维信诺全柔
AMOLED6 代线……

尖端科技争抢

产业高点 基金丛

林激活研创活力

领先的技术优势，完
善的产业布局，以及多层
次的金融支持，是合肥新

型显示产业最为鲜明的特征。
作为全球半导体显示产业龙头

企业，京东方液晶显示屏出货量全球
第一，不仅 8K、柔性等显示技术全球
领先，车载、穿戴等创新应用产品也
快速应用于各领域。合肥京东方
10 . 5 代线今年已满产，研制出了大尺
寸 8K 超高分辨率产品样机，开启大
尺寸 8K 新时代，代表了全球顶尖技
术水平。 (下转 3 版)
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“没想到我的一句牢骚话竟然成
了全镇的新政策。”回忆起几个月前的
情景，幸福村村民付新荣现在还觉得
有点受宠若惊。

付新荣所在的幸福村位于湖北省
麻城市顺河镇，由两个重点贫困村合并
而成。由于底子薄，村庄脏乱差、空心
化，村民常常戏言“幸福村不幸福”，私
底下抱怨不少，烦恼不断。“现在有了塆
组会议，有什么困难可以直接给领导反
映了。”付新荣说。

付新荣所说的“会议”，只不过是他
们村塆里十几个人和村干部一起的“闲
谈会”。今年 9 月的一个午后，干了一上
午农活的付新荣吃过午饭后就拿起小板
凳到村民王大银家开会去了。

说是开会，也是乘凉聊天。村支书方
新喜和扶贫队长王宜天早早就到了，坐
在王大银家门口。塆里其他村民陆陆续
续也来了，有的人穿着拖鞋，有的人手里
拿着芭蕉扇。

会议正式开始后，方新喜宣布这次
会议主题是村庄环境整治，并说明这项
工作的要求和上级政策。话音刚落，付
新荣就开口了，“村口的垃圾有时候一
两天都没有车子来拖走，垃圾桶装满
了，大家就随便倒。这么热的天，垃圾堆
在那里臭味很大。”

大家也七嘴八舌地说了起来，“希望
全村人都积极爱护村庄环境”“镇里能够
安排专车定时到村里来拖垃圾”。

会后没几天，方新喜就告诉付新荣，
她的意见引起了镇政府的重视，镇里正
在研究推进垃圾集中处理，由镇政府统
一安排车辆轮番到全镇各村拖垃圾。

“多亏这个塆组会。”村支书方新喜
说，以前遇到这种事，就得挨个做工作，
然后再层层上报。

方新喜说的塆组会是麻城今年 9 月
份以来推出的一种创新之举。镇村干部
利用中午休息时间或晚饭后到各村塆或

村民小组召开群众会议，每家至少派
一名户主参加，每次会议至少确定一
个中心主题，干部和群众拉家常式地
促膝谈心，将政策传达到每个人，将群
众的烦心事“聊”出来。

同坐一条凳，同围一张桌，同聊一
席话。会上，村民们争先恐后，说个不
停。有人问起办事政策，也有人聊起家
长里短，还有人说起邻里纠纷。不管是
好听话还是难听话，甚至是牢骚话，村
干部都一一记录下来。

71 岁的幸福村村民方应会因盖
房问题与邻居方汉忠“积怨很深”。双
方几次都动起手来，村干部赶来才劝
下。怀有怨恨的方应会多次到市里上
访，镇领导多次上门调解也没用。上个
月的一次塆组会上，村里的老党员方
应金又聊起这事。

接着，几位年纪稍大的村民接过
话去，批评方应会“得理不饶人”。几
位年轻村民也说要去做他子女的工
作。没想到，会议临近结束的时候，躲
在角落抽闷烟的方应会主动说，“以
后不去上访了。”

这一次塆组会让王宜天印象很
深。这个卫生局下派的干部常常为摸
不清村民性格脾气而犯难。如今，他领
悟到了，基层干部“沉下去”了，真实情
况就“浮上来”了。

“塆组会不仅是传上情、访民情
的过程，还是摸实情、问实策的过程，
更是联系群众、转变作风的过程。”麻
城市委书记杨遥说，以前，“镇里开大
会，村里开小会，群众不开会”，导致
工作要求层层传达，工作效果层层递
减。如今，会议搬到田间地头，开到了
塆组上，“干部说，群众听，干部干，群
众看”渐渐变成了“群众说，群众看，
干部带着群众干”。

（记者徐海波）
新华社武汉 11 月 25 日电

幸福村里不幸福

塆组会后烦恼无

四 中 全 会 精 神 在 基 层

新华社北京 11 月 25 日电（记者
白洁）中共中央总书记、国家主席习近
平 25 日在人民大会堂会见由党的最
高委员会主席格雷兹洛夫率领的俄罗
斯统一俄罗斯党代表团。

习近平祝贺统一俄罗斯党成功举
行第十九次代表大会，欢迎格雷兹洛
夫率团来华参加中俄执政党对话机制
第七次会议。习近平表示，今年是中
俄建交 70 周年，我和普京总统共同宣
布发展中俄新时代全面战略协作伙伴
关系，共同引领两国关系朝着守望相
助、深度融通、开拓创新、普惠共赢的
目标和方向迈进。当前中俄双方形成
有力战略支撑，对维护世界和平与发
展具有重大战略意义。

习近平表示，中国共产党和统一
俄罗斯党作为各自国家的执政党，肩
负着推动新时代中俄关系取得更大发
展的责任和使命。希望双方与会代表
充分交流沟通，为深化中俄新时代全
面战略协作、促进世界和平与繁荣贡
献智慧和力量。

格雷兹洛夫祝贺中共十九届四中
全会成功举行，感谢习近平会见统一
俄罗斯党代表团，表示近年来俄中关
系达到了前所未有的高水平，两国各
领域互利合作蓬勃发展，在解决国际
及地区热点问题中协同努力，取得良
好成效。统一俄罗斯党愿与中国共产
党加强交流合作，推动俄中新时代全
面战略协作伙伴关系进一步发展。

习近平会见统一俄罗斯党代表团

新华社北京 1 1 月 2 5 日电 1 1
月 2 5 日，国家主席习近平和日本首
相安倍晋三分别致信祝贺中日高级
别人文交流磋商机制首次会议在东
京召开。

习近平指出，中日两国一衣带
水，历史人文渊源深厚。在绵延 2000

多年的长期交往中，两国人民相互学
习借鉴，促进了各自发展，也为亚洲
文明进步作出了贡献。当今世界正经
历百年未有之大变局，人类应对共同
挑战、迈向美好未来离不开文化的力
量。世界各国人民应该把握大势、顺
应潮流、加强交流，共同谱写人类文

明新篇章。
习近平强调，当前，中日关系持

续改善向好。希望中日双方共同利用
好这一机制，推动人文交流，促进民
心相通，为构建和发展契合新时代要
求的中日关系提供人文支撑。

安倍晋三在贺信中表示，日中高

级别人文交流磋商机制是我同习
近平主席大阪会晤达成的共识，目
的是通过开展广泛交流，深化两国
国民相互理解和友好感情。希望机
制为双方构建契合新时代的日中
关系夯实民意基础，为开创日中关
系新的未来作出贡献。

习近平向中日高级别人文交流

磋 商 机 制 首 次 会 议 致 贺 信

▲ 11 月 25 日，中共中央总书记、国家主席习近平在北京人民大会堂会见由党的最高委员会主席格雷兹洛夫率领的俄罗斯统
一俄罗斯党代表团。 新华社记者李涛摄

新华社记者

71 年前，他放下锄头扛起钢枪。
战场上立下的 3 次大功、4 次小功，记
录着他出生入死、浴血战场的英雄
本色。

65 年来，他深藏功名搞建设。立
杆架线一心扑在农村电网建设上，家
乡父老的认可与信任，才是他最在意
的“军功章”。

如今，他不求享乐轻得失。不愿
浪费国家一分钱、不愿给社会造成一
点麻烦，耄耋之年仍作着力所能及的
贡献。

他是 94 岁的张贵斌，是战斗英
雄，是建设尖兵，也是知足自在的
老人。

战沙场峥嵘，立奇功，

热血男儿奋勇当先

“7 天 6 夜，我们一直守在壕沟里
战斗，阵地一步也没后退。我们人少，
敌人人多，打胜仗凭的就是不怕死的
精神。战友受伤了、倒下了，我们就玩
命背回来……敌机不停地轰炸，炮弹
炸伤了我的腿，简单包扎一下就继续
上战场。一场战斗下来，全连只活下
来我们 3 个人。”回忆起塔山阻击战的
场景，张贵斌忍不住哽咽。

枪不离手，坚守阵地——展现出
优秀作战素养的张贵斌，只是一名刚
入伍半年多的新兵。

1948 年初，出生于辽宁省鞍山市
海城市西柳镇小码头村的张贵斌决定
参加解放军。“因为把地主家的驴弄丢
了，我爹丧了命，哥哥被国民党抓走充
壮丁，旧社会让我家破人亡。”那时，张
贵斌结婚不久，妻子也刚刚有了身孕。
但为了让更多人过上太平日子，他决
定放下锄头扛起钢枪。

参军没多久，张贵斌就经历了艰难
的塔山阻击战。这是辽沈战役最惨烈的
一战，作为东北野战军四纵 41 军后勤担
架营 2 连 3 排 12 班战士，张贵斌和战友
们用血肉之躯，将国民党救援锦州的部
队死死挡在了塔山。

因在塔山阻击战的英勇表现，张贵
斌获得“人民功臣”荣誉称号，并获记大
功一次。“1949 年 2 月 6 日，我永远都记
得，那一天我光荣地加入中国共产党，成
为一名党员，当时全连才 3 名党员。”说

到这里，张贵斌的脸上洋溢着骄傲。
后来，张贵斌跟随部队参加了解放

武汉、长沙、桂林的战斗，在攻打桂林时
负重伤。因伤在部队休养了一段时间后，
张贵斌于 1 9 5 4 年 1 2 月复员回到了
家乡。

几十年间，他很少提起战争时代的
往事，包括儿女、单位同事、邻居在内的
所有人，都只知道他是一名打过仗的普
通老兵。

2017 年，张贵斌所在单位国网鞍山
供电公司曾做过退役军人的专题节目。
张贵斌在节目中说：“我们趴在战友的尸
体后面战斗，我这个新兵活了下来，火线
入党。”对战功，他还是只字未提。

直到 2019 年，鞍山市退役军人事务
局反复要求核实老兵立功信息，张贵斌
才将军功章、立功证、喜报从箱底拿
出来。

根据档案查阅证实，张贵斌曾获大
功 3 次、小功 4 次——看到他的勋章和
证书时，在场的人都惊讶不已。尤其是
塔山阻击战那张“报功书”，泛黄的纸页
边角已然破损，但上面“最近在塔山阻击
战作战中英勇果敢，经评定立一大功，特

此报喜”的寥寥数字，却清晰记录着
这名战斗英雄爱国报国、浴血战场
的事迹。

与功勋荣誉一起，被张贵斌深
藏心底的，是他对战友的思念，他想
再“看看”战友。今年 10 月，他如愿
来到辽沈战役纪念馆——苍松翠
柏，青碑石刻，94 岁的张贵斌用饱
经战火和岁月洗礼的双手，轻轻抚
摸烈士名录墙上战友的名字，低声
呢喃：“战友们，终于又见到你们了。
国家强大了，现在不用打仗了。”

英雄无言，历史有痕。“和我并
肩作战的战友都不在了。比起他
们，我能活到现在，过上这么好的日
子，享受到国家给的待遇，已经得到
太多，不应该再要求什么。”面对各
种各样的赞誉，张贵斌这样说。

卸戎装归乡，隐功名，

一颗丹心为公为民

“我要回乡参加建设，回家孝敬
老母。”1954 年转业后，张贵斌回到
了家乡。 (下转 5 版)
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▲ 11 月 7 日，张贵斌老人在家门外。 新华社记者杨青摄

爱国情 奋斗者

11 月 25 日，技术人员在遥控操作喷砼机械
手。当日，玉磨（玉溪—磨憨）铁路三家村隧道顺
利贯通。 新华社记者杨宗友摄

玉磨铁路紧张施工
11 月 25 日无人机拍摄的秦岭西安段沣峪口雪

景。当日，秦岭雪后初霁，重重山峦在白雪覆盖下宛
若仙境。 新华社记者刘潇摄

雪落秦岭重峦茫茫
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